

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre. \$ 1 00
Exterior: Por año. " 5 "

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
1971—EUROPA—1971

A LOS TRABAJADORES

Compañeros!

Muchos de nuestros hermanos de infortunio luchan en estos momentos por mitigar su precaria situación y sufren las privaciones y demás contratiempos que originan las huelgas.

Su causa es la nuestra porque combaten por la común emancipación contra nuestro comun enemigo: el capitalismo opresor.

Llévemosles, aunque más no sea que nuestra palabra de aliento y nuestro pequeño óbolo, para demostrarles que los acompañamos en la lucha y que, lo mismo en la adversidad que en la victoria estamos y estaremos siempre con ellos.

Con este objeto abrimos una suscripción en LA VANGUARDIA. Los que quieran contribuir con algo al mejor éxito de ella, pueden dirigirse por escrito ó personalmente á esta Administración.

En el número próximo empezaremos á dar cuenta de las cantidades recibidas.

¡Viva la solidaridad obrera!

Primeros síntomas

Mal se inicia el año para la burguesía argentina.

Las primeras nubes precursoras de la gran tormenta social, empiezan á dibujarse en el cielo hasta ahora tranquilo de sus dominios.

La doctrina socialista, llamada utópica y considerada por los doctos burgueses como producto de cerebros desequilibrados, está siendo plenamente justificada por los hechos.

Es que el socialismo, mas que de un sentimiento de amor y filantropía, saca los argumentos con que sustenta sus verdades, del estudio y de la observación científica de las leyes eternas que rigen la evolución económica de la humanidad.

El socialismo sostiene y demuestra que la apropiación y distribución de la riqueza no es equitativa; que hay un desequilibrio notable entre la remuneración acordada al factor trabajo y al factor capital; que este último saca la parte del león en detrimento creciente del primero; que una organización económica semejante es anárquica é imposible, porque á la vez que aumenta el número de los explotados es la principal causa generadora de las crisis económicas y comerciales que tanto preocupan á la clase dirigente; sostiene también que estos fenómenos tienen que producirse en todos los pueblos sometidos á la misma organización; con mas ó menos intensidad, ya sean ellos viejos ó pertenezcan á los llamados países nuevos.

Y esto que sostiene, demostrándolo con la interpretación materialista de la historia es también corroborado con los hechos que se producen día por día.

¿Qué significan sino esa estagnación de productos y esa baja continua en los precios, que se viene produciendo en este país y que es pálido reflejo de algo más intenso de lo que sucede en otras partes?

Que significan esas huelgas de millares de trabajadores, primeras rebeliones de los que rompiendo el espíritu de pasividad dicen bien claro á la burguesía argentina: basta de explotación, disminuid vuestra ganancia y acordados que somos hombres, con derechos á llevar una vida mas en armonía con los progresos alcanzados y mas en relación con el producto de nuestro trabajo?

Que significan esas quiebras frecuentes y fraudulentas; esos avances al tesoro de los bancos; esos *negotiums* que mediante influencias ó depresiones morales, convierten en hombres millonarios á los que hasta ayer eran simples escribientes de oficina ó cagatintas de tierra adentro?

Todo esto que la burguesía explica á su modo que mejor dicho, no sabe ó no quiere

re comprender y explicar, son síntomas evidentes de una descomposición latente é inevitable cuyas consecuencias el socialismo determina con claridad.

A los que dándose ínfulas de sabios no hacen sino repetir el estribillo tan gastado: que aqui el socialismo no tiene su razón de ser, si los considerásemos capaces de pensar, les diríamos que nos explicasen todos estos trastornos económicos y sociales con la claridad y precisión con que lo hace el socialismo.

Pero...no vale la pena; con cada año que trascurre los síntomas serán más alarmantes y ya veremos entonces si el socialismo tiene ó no su razón de ser.

El capitalismo en apuros

En Europa y Estados Unidos la crisis ha concluido y se nota un gran mejoramiento en el movimiento industrial y comercial: El dinero abunda, las cotizaciones en la bolsa son muy altas y un optimismo general se ha apoderado de los ánimos; la producción y el cambio van recobrando su marcha normal.

Sin embargo el espíritu emprendedor de antaño falta, los capitalistas guardan su dinero ansiosamente. Prefieren ganar mas bien el medio por ciento anual que pagan los bancos del Estado, que colocarlo en empresas que prometen buenos dividendos.

Los periódicos economistas del mundo examinan y critican este nuevo fenómeno que se verifica en el mundo capitalista y se empeñan en explicar su causa.

Todos ellos llegan poco más ó menos al mismo resultado, y declaran que los capitalistas se retraen del campo de las empresas, porque los progresos que realiza la ciencia y la tecnología son tan rápidos y tan fundamentales hoy día, el grado de productividad del trabajo humano aumenta de un modo tan asombroso, que estos adelantos causan un vértigo y un verdadero terror, porque los métodos de producción que hoy nos parecen los más perfectos é inmejorables, suministrando productos de clase superior, barafisimos y en cantidad suficiente para corresponder á la demanda del mercado universal, mañana ya serán anticuados y no permitirán la competencia con otros métodos recién inventados y mejorados que aumentan la producción de un momento á otro de tal modo, que las mercancías invendibles vuelven á amontonarse, que la sobreproducción vuelve en un corto plazo á tomar nuevamente proporciones desastrosas, que la oferta sobrepaja la demanda y que por falta de compradores las fuerzas productoras se desperdician; y ellas y los productos se destruyen en grandes masas, es decir, que la crisis vuelve á acentuarse de nuevo peor que antes.

Una época de prosperidad, entre dos de crisis, no dura hoy día el número de meses que antes solía durar de años.

La producción aumenta siempre, y la capacidad consumidora que da cada vez mas atrás.

Las fuerzas productoras son tan enormes y tan indomables y aumentan tan rápidamente que amenazan á la sociedad, con un cataclismo. El modo de producción no cabe ya dentro del estrecho molde de la organización social vigente.

De allí nacen los antagonismos, las luchas y los desastres.

El capitalismo se está hundiendo aplastado, por el enorme desarrollo de las fuerzas productivas.

Los países que hasta poco todavía restringían su producción á la de materias primas, los países agricultores y ganaderos, se vuelven ellos también industriales y cierran sus puertas á los productos de la grande industria de los países más poblados y adelantados. El mercado universal se está estrechando rápidamente para los productos de los países puramente industriales.

Pero no se puede retroceder. La industria

tiende á ensanchar su esfera de acción continuamente. Es pues preciso so pena de ruina completa, crear un mercado nuevo para sus productos.

¿Pero cómo?

Allí está el apuro capitalista.

No hay ya que esperar nada de los países nuevos, pues todos ellos tambien se desesperan por su propia sobreproducción, por el amontonamiento de sus productos invendibles en enormes cantidades.

La escuela económica moderna, llamada psicológica, cuya doctrina fue acatada por el capitalismo, al fin desprendido del liberalismo, y manchesterianismo cuyos absurdos ya no engañan mas que á unos pocos profesores viejos, pregona la necesidad de aumentar el consumo nacional, facilitando á la grande masa de la población los medios, necesarios para comprar las mercaderías amontonadas en el mercado.

Pero como?

Otro apuro capitalista.

—Pero hombre, sigue descurriendo el sabio economista de la escuela psicológica, aumentando los salarios! Es muy sencillo!

Como una bomba ha caído esta doctrina en medio del capitalismo.

¿Aumentar los salarios?

Imposible!

Siendo el salario el precio de la fuerza de trabajo, y esta una mercancía vendible y comprable como cualquier otra, tambien el salario obedece á la ley capitalista de los precios, y estos no se elevan ni bajan arbitrariamente sin romper y aniquilar el capitalismo mismo, que cometería un verdadero suicidio, con este experimento peligroso.

No, la escuela económica-psicológica moderna no saca tampoco al capitalismo de los apuros. Nadie lo puede salvar ya, y el socialismo pronto saldrá triunfante de la lucha.

Legislación burguesa

LA LEY DE ADUANA

Saben perfectamente bien los miembros de la clase alta, la conveniencia que hay en ocuparse de la política. Por eso se meten con tanta pasión en ella y tratan por todos los medios de mantener á los trabajadores alejados de los movimientos políticos.

La política confiere el poder del Estado á una clase social ó á un partido, y el poder del estado faculta á la clase ó partido que lo maneja para hacer prevalecer los intereses de su clase como si gozara de un monopolio.

No hay un monopolio más provechoso y más lucrativo que el de dictar las leyes.

La nueva ley de aduana lo prueba de un modo elocuentísimo.

La ley la hicieron los miembros de la clase capitalista, ó sus representantes bien pagós, ó sean *las diez mil de lo alto*.

La clase proletaria, la trabajadora, la explotada, *los millones de lo bajo* no están representados en la legislación, porque no toman parte en la política.

Es pues lógico y natural que la ley esquilme y esprima á esos *millones de lo bajo* para enriquecer, á los vivos y sabios *diez mil de lo alto*.

En dicha ley *todos los derechos que pagan los millones de lo bajo, los pobres, son subidísimos y los derechos que se cobran sobre los artículos que compran solamente los diez mil de lo alto los ricos, son bajísimos*.

Así tenemos por ejemplo:

Los tegidos ordinarios que todo el mundo usa, sobre todo los pobres, pagan el 50 por ciento de su valor, pero los tejidos de seda y encajes finos que gastan los ricos no pagan más que el 40 por ciento.

¿Por qué el obrero pobre que compra un corte de vestido paga un derecho de 10 por

ciento más al Estado que el millonario?

Por que éste hace la ley, toma parte en la política, y el otro no.

Las alhajas las compra solamente el rico, por eso no pagan mas que el mínimo de la tarifa, el 5 por ciento.

La sal en barricas que consume el obrero, paga un centavo el kilo, ó sea un 10 por ciento de su valor de comercio, mientras la sal fina en frascos que usan los ricos, solo pagá 2 centavos, un 4 por ciento.

El pobre paga por la sal que consume *dos y media veces* mas derechos al Estado que que el rico.

Y la sal es un artículo indispensable de subsistencia sin la cual nadie come.

Así los legisladores burgueses explotan infamemente la necesidad del pobre para descargar á los ricos de la obligación de contribuir al sostenimiento del erario público.

El café paga 5 centavos oro de derecho.

El café en grano para los pobres cuesta 16 pesos; el bueno que toman los ricos vale 21 pesos cada 10 kilos. Es evidente, pues, que el pobre paga más del 9 por ciento y el rico solamente un 6 por ciento de derechos. El consumidor pobre paga por consiguiente un 33 por ciento más de derechos por el café que el rico.

El té paga 0.20 \$ oro por kilo. El té del pobre cuesta 1 \$ la libra en paquete, y el té en caja que toma el rico cuesta 4 \$; de donde resulta un 300 % ó más de derechos que paga el pobre por el té que toma sobre lo que paga el rico.

Las conservas de legumbres en frascos que consumen los ricos, pagan solamente 15 centavos oro el kilo, lo que importa más ó menos un 6 por ciento de derechos, mientras que la conserva de legumbre del pobre, el garbanzo, paga 4 centavos oro ó sea un 24 por ciento. Son el 300 por 100 de diferencia.

El vino común paga un derecho de 8, el fino de 25 centavos oro el litro. El pobre trabajador paga más de un 100 por cien de derechos por el vaso de vino que toma y su patrón, el millonario que toma el caro champagne espumante, paga apenas un 7 por ciento. Por el permiso de tomar un vaso de vino ordinario, el pobre trabajador paga, pues, 14 veces tantos derechos al Estado que los que paga el patrón, el rico millonario, por el de tomar un vaso de vino fino.

Eso importa un 1300 por ciento de diferencia.

Esta es la justicia de nuestra legislación!

Y con todos los demás artículos, enumerados en la ley sucede la misma cosa. Hermoso aguinaldo de año nuevo que los representantes de la tropa de línea han hecho al pueblo trabajador con esta ley.

Ah! el pueblo jamás ha comprendido las contribuciones indirectas. Los gobernantes han tenido especial cuidado de educarlo de tal modo que nunca las pudiera comprender.

En los textos oficiales de aritmética se hallan problemas numéricos sobre cuantos calculos puedan ocurrir en la vida práctica, pero jamás uno solo sobre contribuciones é impuestos.

Eso sí que no!

No se enseña al pueblo como se le esquilma, esprime y despelleja, pero se le predica que la política es una cosa mala, muy mala.

Y como el Socialismo muestra á este pobre pueblo los secretos que se ocultan tras de las contribuciones indirectas y la política, los grandes explotadores lo odian y persiguen.

El sánete filantrópico

LA PROTECCIÓN Á LA INFANCIA

El Sr. Zorrilla, presidente del Consejo nacional de educación y nuevo caballero andante del filantropismo burgués, ha salido armado de punta en blanco en defensa de la infancia

abandonada. Al efecto ha lanzado un bando o *hombro* por los diarios. ha reunido todos sus escuderos y; así... una petición á los poderes públicos en demanda de una ley que proteja á la infancia.

Pide que sea limitado á ocho horas el trabajo mental y corporal de los niños, de las cuales cinco por lo menos correspondan á la escuela, hasta la edad de 14 años; que se provea á su subsistencia cuando la orfandad ó la miseria los prive del auxilio de sus padres, y que se dé á la infancia todo lo que exige imperiosamente el estado de nuestra civilización y cultura.

El Dr. Zorrilla, es una de nuestros estadistas más encumbrados. El hombre está desde hace doce años al frente del Consejo nacional de educación, y se debía suponer que poseyera siquiera algunas nociones sobre los grandes problemas sociológicos modernos, pero por este sainete filantrópico prueba de dos cosas una: ó que nada ha aprendido, que ignora completamente las leyes á que obedece la producción capital moderna, ó que ha querido jugar una basta sangrienta, por medio de una frase.

Porque el grande estadista debía darse cuenta de que la reducción del trabajo de los niños á tres horas, sería un golpe de muerte asestado á las prerrogativas de la industria capitalista del país, contra el cual los patrones se defenderían por todos los medios que se les ocurrieran, convencidos de que esa ley se pudiera cumplir realmente, y no tuviesen la firme convicción que quedaría letra muerta como tantas otras de su especie.

La Federación obrera argentina, petición esas leyes protectoras de la niñez en los años 1390, 1891 y 1892 y jamás ha merecido ni siquiera una simple contestación por parte del poder legislativo.

Pero supongamos que el Dr. Zorrilla, valiéndose de sus relaciones, consiguiese realmente que el Congreso dictase esta ley por sorpresa y conque medios de poder cuenta para hacerla cumplir por parte de los patrones capitalistas? ¿Quién saldrá al frente para exigir aeta la autoridad competente el cumplimiento de la ley en todos los casos de su infracción?

¿Y que autoridad sería la competente en este asunto? ¿Acaso los juzgados ordinarios? Para que una demanda de esta clase se tramite años y años y años hasta que el niño en cuestión tenga 14 años, ó 20? ¿Y quién pagaría los costos del pleito? ¿El niño?

El Dr. Zorrilla es abogado. Sabe lo que es la justicia en este país. Sabe que la ley de las tres horas para los niños bajo la ley de procedimientos actuales quedaría irrimisiblemente letra muerta, que sería una farsa.

Pide el Dr. Zorrilla que sedé á los niños pobres los medios de subsistencia, pero no dice quien los debe pagar, ni de que fondos. ¿Debe ser por acaso el patrón para quien el niño trabaja tres horas diarias? ¿La Municipalidad? ¿El Estado?

Si el Dr. Zorrilla pretende que sea el patrón, puede estar seguro de que el niño habrá muerto de hambre antes de tres días. Y la municipalidad y el estado en bancarota se defenderían tenazmente contra tal imposición de mantener niños prolecerías á sus expensas.

Quisieramos saber que es lo que llama el Dr. Zorrilla, *todo lo que ectadó de muestra civilizaci6n y cultura exige ya imperiosamente que se dé á la infancia.*

¿Qué quiere decir el Dr. Zorrilla con esta frase?

La civilización actual en la época del capitalismo, exige que se dé un salario infimo por un trabajo matador al nido proletario, una existencia de perro llena de vejámenes y castigos.

Lea el Dr. Zorrilla las act s del parlamento inglés tituladas *Children's employment-commission*, y visite las conventillos y los talleres de esta capital y se persuadirá en todas partes donde rige el capital no hay para el niño proletario más que trabajo miseria y azotes.

La frase que usa el Sr. Presidente del Consejo nacional de educación en este caso; es del mismo género de esa rica fraseología que sabe gastar en sus informes sobre educación común, en que ostenta todo el rico vocabulario de la pedagogía moderna para encubrir el estado miserable de atraso vergonzoso en que de hecho se halla sumida la educación, y la incapacidad y nulidad de los maestros.

El Sr. Zorrilla pretende hacernos creer que su intención es iniciar una verdadera refor-

ma social con su petición de la protección de la infancia. Pero nosotros que conocemos á fondo esta sociedad y sus hombres, sabemos á que atenernos.

Frases! Frases! y nada más que frases!



El Estado Socialista

Nuestros adversarios ignoran ó fingen ignorar que las cosas no son como se desean, sino como lo exigen las circunstancias: Por eso hablan de Estados y sistemas socialistas, como si de nosotros dependiera la forma mas ó menos centralizada ó descentralizada que asumirá la organización futura de la sociedad.

No ven ó no quieren ver que las ideas no tienen esa especie de virtud mágica que se les atribuye, y que los más bellos ideales están condenados á permanecer en el estado de utopía, si los hechos no se encargan de exigir ó imponer su implantación.

Hay algo más noble y elevado que la máxima de Cristo, *haz el bien á tus semejantes. no hagás á otros lo que no quisieras que le hicieran á tí?* Hace dos mil años que esa máxima se predicó; todos estamos convencidos de su bondad, y sin embargo, muy lejos nos hallamos de verla implantada. Y como este ejemplo, otros mil.

Esto prueba suficientemente que los sentimientos, por generosos y humanitarios que sean, influyen muy poco en la marcha de la sociedad, aunque esto no quiere decir, que sean completamente nulos, sino que son otros los factores poderosos de su evolución, de los cuales esos sentimientos no son mas que el reflejo, la proyección ideal en la mente del hombre. O en otros términos: no son nuestros deseos los que gobiernan el mundo; sino que es el mundo quien, por medio de sus transformaciones sucesivas, crea nuestros sentimientos, nuestros deseos, lo que se llama nuestro ideal. (Guesde).

Ahora bien, si todo lo que hemos expuesto en los párrafos anteriores es lo que predicaban continuamente los socialistas como atribuirles, sin falta á la verdad, la idea de un plan trazado de antemano para edificar de acuerdo con él la sociedad del porvenir?

El socialismo moderno es positivamente científico y no se funda, por consiguiente, en ningun principio abstracto, en ninguna concepción mas ó menos elevada de la justicia, la libertad ó la igualdad humana, sino en la realidad de las cosas, en los fenómenos económicos, que son los que determinan y han determinado siempre la marcha evolutiva de la sociedad.

Una prueba palpable de esta verdad fundamental del socialismo científico, la tenemos á la vista: á medida que se concentra el capital, esto es, á medida que se acumula la riqueza en un número cada vez mas reducido de manos y aumenta la miseria en otro cada vez mayor de desposeídos, las nuevas ideas desalojan á las antiguas y se propagan con tanta mayor rapidez cuanto mayor es la celeridad con que se concentra el capital. No hay mas que comparar los progresos del socialismo en los diferentes países; el grado de su desarrollo puede medirse por el grado de adelanto á que ha llegado la industria en cada uno de ellos.

Si se observa el fenómeno por otro lado, se ve que los primeros en abrazar esas ideas son los que están económicamente peor, los trabajadores manuales, es decir, los que por su falta de instrucción deberían ser los últimos en comprenderlas. Las excepciones que se podrían citar, son casos aislados que no hacen mas que confirmar la regla. Y la regla en este caso es que la mayoría se acuerda de Santa Bárbara cuando truena, como sucede con las clases medias que se deciden abandonar sus ideas conservadoras y á abrazar las revolucionarias del socialismo, recién cuando se hallan económicamente arruinadas, expropiadas de sus pequeños capitales por los grandes.

Las ideas, volvemos á repetirlo, lo mismo que los sentimientos, son el reflejo, la proyección mental de las condiciones de vida en que el hombre actúa; condiciones que se van modificando continuamente produciendo por consecuencia una continua modificación en la conciencia del hombre. Por eso nos parecen errores ciertas cosas que han sido verdades para nuestros antepasados, porque las juzgamos con otro criterio, con otra conciencia, que es el metro, por decirlo así, con que medimos y pesamos las cosas. Y lo mismo sucederá con no pocas verdades de

hoy ante el criterio con que serán analizadas en el porvenir.

Del nuevo orden de cosas, como ha sucedido siempre, surgirá el nuevo concepto de la moral, la justicia, la libertad, el derecho, etc., y será bueno tal vez lo que hoy llamamos malo, justo lo que creemos injusto, de acuerdo con la razón lo que actualmente nos parece un contrasentido. La justicia de hoy no es la de ayer, como no será la de mañana. Lo mismo puede decirse de los demás principios abstractos.

Nada más pueril, por consiguiente, que atacar el socialismo en nombre de tal ó cual idea eterna de justicia, de libertad, de derecho, etc., ideas que son por lo regular un emplasto de prejuicios heredados del pasado, y que acusan en nombre de ellas á los socialistas, de querer crear un Estado autoritario y centralizador en que la autonomía del individuo quedará anulada.

No, buena gente, los socialistas no tienen tales pretensiones, como no pretenden impedir que caigan los pesos á la tierra ó que esta gire al rededor del sol. No desconocen la influencia que ejerce el hombre al reaccionar sobre el ambiente; pero saben que esta es muy poca en comparación á la que el ambiente ejerce sobre él.

Respecto á la organización futura de la sociedad, los socialistas ni quitan ni ponen rey. Desean que sea todo lo bueno que se puede desear; pero no olvidan que son los factores económicos, y no nuestros deseos, los que la gobiernan y que, por consiguiente, ella será centralizada ó descentralizada, autoritaria ó anárquica, independientemente de la buena ó mala voluntad de los individuos, según lo exijan las circunstancias.

En conclusión: los socialistas no son fabricantes de sistemas sociales, de Estados futuros, ni de otras metafisiquerías por el estilo. Trabajan y luchan por el pronto advenimiento de la nueva sociedad, favoreciendo por todos los medios á su alcance el desarrollo de ese organismo todavía en embrión; pero no pretenden vacinar desde ahora las facciones que tendrá al llegar á su pleno desarrollo, y mucho menos imprimírselas. Esto lo dejan para los que pregonan la bondad de tal ó cual sistema social, de esta ó aquella fórmula de justicia, de libertad y de igualdad *verdaderas*, como dejan á los hechos el trabajo de emendárselas.

Al Dr. Life

Con el titulo de *La doctrina de la hormiga* y dirigido á los panaderos, vemos en *La Prensa* del lunes último, un artículo firmado por el doctor Life.

Como quiera que lo mismo pueden adaptarse á los panaderos las teorías, ó mejor dicho, el consejo que el firmante dá, que á los demás obreros, hemos creído conveniente recoger los datos que á favor de su idea expone dicho señor para refutarlos y demostrarle lo inútil de su trabajo de imposible realización y que creemos perjudicial, pues solo sirve para desquiciar más y más á los obreros que no profundizando las cosas, como por lo general sucede, se engañan fácilmente á sí mismos y toman el fenómeno de verdadero esp-jismo que el señor doctor les presenta como una realidad, distrayendo así sus fuerzas de lo que verdaderamente les interesa y les es beneficioso.

Nosotros vemos en ese artículo citado, buena fe y realmente simpatías por los obreros de parte del doctor Life y deploramos el que por falta de reflexión y estudio de la materia, haya estampado errores que no se le habrían ocurrido si con detenimiento hubiera estudiado la llamada *cuestión social*.

Invitamos al doctor á que se fije en estas líneas y á que examine con detención las teorías socialistas y tengamos la firme convicción de que reconocerá lo lógico de nuestros propósitos y el sólido fundamento que tienen los medios que ponemos en práctica para el mejoramiento de nuestra situación y reforma de la sociedad actual, tan llena de defectos y dotan viciosas organización.

Después de este preámbulo, pasemos á estudiar el susodicho artículo.

Dice el doctor Life, que por medio de la cooperación podrían los obreros conseguir su emancipación social, y esto lo demuestra con varios ejemplos tomados del libro de Samuel Smiles, titulado *El ahorro*, citándonos como última primicia cooperativa la creación de una peluquería en Buenos Aires, formada hace dos años por seis oficiales cuando la

huelga de los peluqueros, que todos recordamos. La cantidad con que cada uno de esos seis oficiales contribuyó para la creación de la peluquería fué, según el doctor Life, de 250 pesos solamente.

Esta viene siendo la síntesis del artículo objeto de estas líneas.

Ahora bien, ¿sabe el doctor Life el fin que persiguen los obreros?

Por si acaso no lo conoce bien, debemos advertirle que los obreros quieren el mejoramiento social de todos, absolutamente de todos los trabajadores, sin admitir una ventaja para unos, que no sea para todos.

Esta aspiración tan equitativa y que creemos reconocerá justa, el doctor Life, es un inconveniente para la creación de una ó varias panaderías, que como dice el doctor se podrían haber creado con el dinero perdido en los días que los huelguistas no han trabajado. Comprenderá muy bien el señor doctor, que al crear una ó más panaderías con el dinero de todos los panaderos, el beneficio habría de ser para solo unos cuantos obreros que mejorarían su situación, mediante el esfuerzo y sudor de sus demás compañeros, que seguirían en la misma situación que antes de la huelga.

Vemos perfectamente; que el Dr. Life cuando llegue á leer el párrafo anterior dirá: *muy bien, pues entonces que se unan, todos los obreros, y en cuanto reuman dinero suficiente, funden tantos talleres, fábricas, etc, como sean necesarios para todos ellos,*

A esto vamos á contestar con unos cuantos números, que se encargarán de destruir ese pensamiento que nos figuramos se le ocurrirá al Dr. Life.

Según el dato que él mismo nos manifiesta, los seis peluqueros necesitaron 250 pesos cada uno para instalar la peluquería "De los oficiales". La cuota que generalmente pagan los obreros mensualmente en las sociedades de resistencia, es de un peso mqn, de modo que convirtiendo las sociedades en cooperativas, tendríamos que se tardaría en conseguir la creación de talleres *doscientos cincuenta meses ó sean veinte años y diez meses*. Y esto es con el dato de 250 pesos que nos cita el Dr. para las peluquerías, que como todos sabemos son talleres en los que el maquinismo representa muy poco en comparación con los demás oficios.

Digamos al Dr. cuántos años se necesitarían para instalar fábricas de tejidos, para expropiar los ferrocarriles y para explotar las minas?

Y eso que si bien nos puede observar que la cuota mensual es muy pequeña y que podría aumentarse, también debe tener en cuenta que nosotros aplicamos integralmente el importe de la cuota, sin descontar el alquiler del local social, gastos de recibos, alumbrado, etc., etc., que distraen una buena cantidad mensualmente, amén de las bajas de los asociados, del paro forzoso de otros, yá en una fecha, ya en otra, y por último de lo difícil que es conseguir el ingreso en las sociedades de todos los obreros cuya *rendición* buscamos nosotros.

Ah! Sr. Dr. Life, cuanto nos alegraríamos que fuera factible el apropiarnos de los útiles de producción en la forma que Ud. indica; pero por desgracia nos es imposible y temo que acudir á la huelga que si bien á primera vista parece perjudicial, no lo es, puesto que aunque no siempre el huelguista sale vencedor, evita la baja de los salarios que iba tomando proporciones alarmantes y que ha sido detenida, porque el Patron comprende que si hoy abandonan los obreros el trabajo pidiéndole alguna mejora, con mayor motivo se declararían en huelga si les rebajara el mezuino jornal que gan en, con la agravante de que en este caso la masa del público, hoy casi á favor del Patron, estaría completamente en su contra.

Creyendo haber demostrado lo inútil de la cooperación y considerando que el Dr. Life demuestra buena voluntad en su artículo, lo cual no dejamos de agradecer, le invitamos nuevamente á que profundice la cuestión social, para que ya que espontáneamente vé en la apropiación de los medios de la producción el medio de mejorar la situación del obrero, pueda completar sus ideas, sobre el socialismo y una vez que reconozca lo justo, factible y beneficioso de nuestra doctrina, venga al lado de los que sufren, que no desdenn, sino que estiman á todos los que actúan á su lado, aunque no sean obreros manuales.

NOTAS DE LA SEMANA

Para el ejército y la armada sobran los millones, aunque el país no pague lo que debe. Dicen los Hernándeiz que el grande armamento es por temor a una invasión chilena; pero eso es un pretexto. En Chile también dicen que se están armando por temor de una invasión argentina. Son sobre todo los temores del presidente a una revolución radical y la pasión del lucro de los comisionados y los fabricantes europeos de armas y buques que tienen sus agentes en todas partes, hasta en el ejército mismo, lo que induce al gobierno a armarse hasta los dientes. Que le importa a esta gente que el país se arruine. El pueblo trabajador por bien ó por mal pagará todo aunque sea á golpes de fusil.

La guerra entre Roca y el presidente, entre el antiguo P. A. N. requista y los mitristas se va acentuando cada vez más. Esos dos partidos vencieron patrióticamente á los radicales, y ahora pelean entre sí por el botín como buitres por el cadáver. Los mitristas ya fueron echados del gobierno en Mendoza, y ahora serán echados en La Plata, Corrientes, y San Luis, y el mismo presidente está para renunciar Roca jefe ser presidente. El es el más astuto en estas tramoyas de la ruina política burguesa.

Las grandes cuestiones sociológicas forman un libro con siete sellos para nuestra burguesía. Así lo prueba cada vez que en un arranque de sentimentalismo de sobremesa, efecto del agradable calor intestinal producido por la digestión, se abre el corazón de uno de sus ferrientes adeptos y se desborda en subditos arranques de filantropía.

En un artículo titulado «Cuadros callejeros», en que se pondera la inmundicia de los carros que trasportan las reses desde los mataderos hasta los mercados, y en que se pide la intervención de la municipalidad y de la sociedad protectora de los animales á favor de los «pobres terneros» muertos á martillazos en los mataderos, un reporter de *La Nación* dedica también unos renglones, pocos y fríos, á los desgraciados niños que empujan los carritos de mano que usan los vendedores ambulantes. Estos niños explotados por los verduleros y mercachifles, estenuados por el pesadísimo trabajo y por una manutención insuficiente, cruelmente tratados y castigados, siguen tirando su pasadísima carga tras del patrón mirándolo como el mono al organero, con temor manifiesto, con suave luz de tristeza fatigada en sus ojos azules, mansos é inocentes, como todas las fuerzas expresivas de la infancia. Las criaturas transformadas así en vestias de carga por sus padres ó los vendedores ambulantes que los alquilan, van así, sin amparo, á la ruina y al dolor de su cuerpo.

El reporter pide que la intendencia reglamente el servicio infantil, y que la distinguida señora Teodolina Alvear de Lezica, dejada al patronato de la infancia, advierta esta horrible miseria y la alivie con su mano cariñosa y... bella.

La Federación obrera hace cuatro años que ha pedido al Congreso y á la municipalidad leyes protectoras de la infancia, sin haber merecido ni siquiera una contestación. El hipócrita reporter sabe perfectamente bien que el intendente no se meterá jamás á coartar el sacrosanto derecho del capital, de explotar á su antojo á la infancia, como á todos los pobres hasta la extenuación y la muerte.

Y en cuento á la señora de Lezica, de la bella mano cariñosa, que el reporter debe conocer muy de cerca, vemos figurar su nombre muy apenado en la lista de las damas, que asisten á las fiestas mundanas, sobre todo entre aquellas que forman la *grad-attraction* de los *midsummer-nights-festivities*, del Tigre-Hotel, el Monte Carlo argentino, propiedad del Sr. Mitre, en donde, en el grande salón del frente, les es permitido á los pegusños burgueses, en dos noches de la semana admirar las bellezas *high-life*, y aun exaltar sus sentimientos de respeto profundo ante la riqueza y la elegancia mundana, bailando con ellas, si son ricas, y cuentan con protección suficiente para merecer tanto honor, y en donde en el salón del fondo, los maridos se equiblan mutuamente por el juego, en que mas de uno de aquellos pe-

queños burgueses sumisos ha perdido en una noche de *flirtation* y de *baccarat* su corazón y sus ahorros.

Dudamos que la Sra. de Lezica de la mano bella y cariñosa, tenga ni el tiempo necesario ni el desprendimiento suficiente de las preocupaciones de la gente de su clase, para entablar una lucha seria contra las prerrogativas capitalistas á favor de los niños pobres. Son fantasías de un hipócrita reporter tales indicaciones.

Movimiento obrero Argentino

Conferencia.

Ante una numerosa concurrencia, computada en su totalidad de obreros y estudiantes, tuvo lugar el sábado en el local del Centro Socialista, la anunciada conferencia sobre la *Acción política del obrero*.

El compañero Payró, en un lenguaje ameno y sencillo desarrolló ampliamente el tema de su conferencia en medio de la mayor atención, siendo aplaudido repetidas veces.

En seguida, á pedido del compañero Patroni, que presidió la reunión, se levantó una suscripción á beneficio de los marineros en huelga, dando por resultado 24 pesos.

PANADEROS

Pocas han sido las huelgas que han preocupado tanto á la opinión como las de los obreros panaderos, al extremo que hemos visto á los diarios burgueses dedicar á ellas tres ó cuatro columnas por día. Todo hacía creer en un desenlace favorable para los trabajadores; sin embargo, debemos decirlo con franqueza: desde que se inició la huelga teníamos el presentimiento del resultado final, pues en la reunión última que celebraron los obreros en el salón *Unione e Benevolenza*, cuando debían presentarse los representantes de las cuadrillas, para saber si estaba ó no la mayoría por la abolición del trabajo nocturno, fueron muchas las panaderías que se nombraron, muchos estaban por la abolición del trabajo nocturno, pero no eran pocos los que brillaban por su ausencia. La falta de representantes de un número regular de obreros, nos dió la convicción de que llegado el día de la huelga, éstos la harían fracasar.

El primero de año, en la reunión que tuvieron en el *Operai Italiani*, los presentes dejándose llevar por un falso entusiasmo, decretaron la huelga, estando presentes un número de mil personas más ó menos. ¿Contaban esos obreros con la adhesión de sus compañeros? Suponemos que sí, pero el caso fué que al día siguiente casi no fué notada la falta de pan, no sucediendo así á los pocos días, que no solo hubo escasez, sino que el poco pan que producían las panaderías era de la peor calidad, lo cual era una muestra evidente de que poco á poco los obreros habían abandonado el trabajo.

Esta escasez duró bien poco, lo que equivale á decir que después de cuatro días de ser declarada la huelga, ésta contaba con la mayoría de los obreros, y pasado un par de días, muchos volvían al trabajo. ¿Por qué sucedía esto? Quizás, en parte, porque en el Prado Español se hablaba mucho de tal ó cual medio para ganar la huelga ó salvar de la miseria á la clase proletaria, consiguiendo su emancipación. Consejos á granel: hay que poner en práctica tal ó cual procedimiento químico! Vamos á... hacer nada! mucha charla, muchas excitaciones, pero los que incitaban no han sido capaces de pasar á los dichos a los hechos.

La huelga había llegado á la meta; 150 panaderías habían ofrecido acceder al pedido de los obreros: era una oportunidad para demostrar al público en general y á los dueños de panaderías en particular, que el trabajo diurno es practicable. No lo entendieron así algunos que no pertenecían al gremio, los cuales fueron los primeros en aconsejar que debían ser todas las panaderías, ó de lo contrario, nada.

Los obreros panaderos habían dicho, que estaban dispuestos á demostrar por medio de un ensayo la practicabilidad de confeccionar el pan de día, ¿por que no aceptaron trabajar en las 150 panaderías?

Las huelgas no se ganan con entusiasmos mal fundados es necesario reflexionar cuando se presentan oportunidades favorables al

fin que desea. Enviando personal á aquellos dueños de panadería que ofrecieron aceptar el trabajo diurno, se hubieran obtenido dos ventajas: 1° que los que trabajaban hubieran ayudado á los huelguistas; y 2° que éstos no tendrían que lamentar un fracaso.

Resumen: una huelga al paladar de los anarquistas fomentada por ellos que fracasa por falta de organización y disciplina ó lo que es igual por sobra de anarquismo.

FIDELEROS

En el café Roma, calle de Charcas, se reunieron en asamblea los obreros fideleros. La mayoría de los trabajadores del gremio se hallan inscriptos, reinando entre ellos el mayor entusiasmo.

Fueron repartidos los reglamentos; levantándose luego una suscripción voluntaria á favor de los obreros que abandonaron el trabajo en la casa de Oneto, como así mismo los que fueron despididos de la de Conesa, y que puedan hallarse necesitados, la cual dió por resultado la suma de \$ 24.

Quedó establecida la secretaría provisoriamente en la calle de Charcas núm. 1345, donde pueden dirigirse los que deseen ser inscriptos.

LAVANDERAS

El sábado anterior, las lavanderas, en un número mayor de 300 fueron á la municipalidad á fin de ver al Intendente, para protestar contra el impuesto que pagan de \$ 0,07 por hora aparte de otros gajes que actualmente pagan en los llamados lavaderos municipales; antes que empezaran los trabajos en el Puerto Madero tenían el Río para lavar, pero á medida que las obras avanzaron se vieron obligadas por la Intendencia de ir á los lavaderos, ó dejar de ser lavanderas. En todas partes del mundo donde las municipalidades tienen establecimientos de esta naturaleza, en la mayoría de ellos no se cobra nada y ed otros es una pequeñez de algunos centavos.

Aquí donde se costean tantísimos conventos y sociedades de beneficencia, donde se tiran millones para proporcionar goces á la clase dominante ¿no sería ya hora de que se preocuparan un poco más de la clase obrera?

Ó la municipalidad pone un precio razonable, ó de lo contrario las lavanderas serán un elemento más de propaganda, para demostrar con hechos positivos, que los trabajadores aquí, como en todas partes del mundo deben estrechar sus filas para luchar hasta vencer á la clase capitalista.

MOLDEADORES

Esta sociedad de resistencia, fundada el 19 de Agosto del año pasado por la iniciativa de 15 obreros del gremio, ha conseguido en los seis meses de vida que lleva, ponerse á un grado relativamente invidiable, si se considera el escaso número de trabajadores de ese oficio que existen en esta capital. Actualmente cuenta con 100 socios activos, es decir, con más de la mitad de los obreros del gremio; tiene á más un fondo de reserva que alcanza á la fecha á 500 pesos.

La oficina que mantiene para la colocación de los socios sin trabajo, funciona regularmente en el local social, Junin 1413, de 11 a. m. á 1 p. m. y de 7 á 9 de la noche todos los días de trabajo y de 1 á 3 p. m. los días de fiesta. El movimiento habido en dicha oficina durante el año pasado, ha sido: personal pedido por los patrones, 30 obreros; colocados, 26.

El domingo 20, á las 2 p. m. la sociedad celebró asamblea general en su local para elegir la nueva comisión directiva, lo que ponemos en conocimiento de los socios y de los que aún no lo son para que ingresen cuanto antes en ella.

SASTRES

Verificóse el Domingo la asamblea general de los obreros de este gremio.

El local resultó pequeño para tanta concurrencia, por cuya razón mañana se reunen en el local del Café Chalet, Cangallo y Maypú en cuya reunión discutirán la conveniencia de establecer un taller por cuenta de la sociedad.

Los trabajadores socialistas que no tengan los derechos políticos deben adquirirlos para defender sus intereses.

MARINEROS

La mayoría de estos trabajadores continúan en huelga, aunque la prensa burguesa hace ya más de cinco días que viene pregonando lo contrario; lo cual tiene su explicación pues de esa manera buscan demorar á los huelguistas, para que estos vuelvan nuevamente al trabajo.

Los huelguistas diariamente se han reunido en el local de la Sociedad anticlerical de la Boca, donde han concurrido representantes de la mayoría de las sociedades obreras, los cuales no tan solo han ido á exhortales y hablar en pró de la union que debe existir entre la clase trabajadora, sino que han llevado los recursos pecuniarios, que las diferentes sociedades de resistencias acordaron enviar á fin de sostener materialmente á los huelguistas.

En la asamblea del martes resolvieron enviar la Comisión al Centro Marítimo á fin de que conociera oficialmente qué resolución tomaban los señores armadores, lancheros etc, Mihanovich, por diferencia, después de haber les hecho esperar un par de horas, permitió que los miembros de la Comisión entraran al local del Centro marítimo.

Inútil es decir que con mayor ipocresía, tanto Mihanovich como Gandella Garay y demás caterva de explotadores empezaron á manifestar que ellos lamentaban que los marineros se hayan dejado llevar por consejos de algunos agitadores; que actualmente no pueden acceder al pedido de aumento solicitado. Añadieron que sería lo más práctico que la comisión que representaba á los huelguistas volvieran el miércoles con una nota que los acreditara como tales, á fin de llegar á un arreglo entre ambas partes.

El miércoles la comisión de los huelguistas concurrieron al Centro marítimo, donde con invasivos lo hicieron esperar desde las 3 de la tarde hasta las 7 de la noche, á cuya hora un dependiente notricó por encargo de sus superiores, que los señores lancheros, etc tenían sus respectivo personal á bordo, por cuya razón no querían ser absolutamente nada con los huelguistas.

En resumen la huelga continúa, si bien es cierto que algunos marineros han vuelto al trabajo.

Comisiones de propaganda recorrer nuevos buques para que bajan á tierra los marineros que se hallan embarcados.

Es de esperar que la victoria más completa carone los sacrificios de los huelguistas.

TIPOGRAFOS

En el Centro Union Obrera, tuvo lugar el domingo la asamblea de los obreros de las artes gráficas.

Se nombró para formar la Comisión revisadora de cuentas á los compañeros Villoldo, Mariño y Baldovino.

El compañero Valles, tesoroero, presentó su renuncia, siendo nombrado en su reemplazo el compañero Angel Coloni.

CALDEREROS

Un nuevo triunfo han obtenido, mediante la union, los obreros caldereros, remachadores, etc, que el 11 del corriente abandonaron sus tareas, dispuestos á no volver á ellas si los patrones no aceptaban pagar el aumento solicitado, lo que han conseguido en la mayoría de los talleres, á excepción de La Platense y lo talleres, de Badaraco y Ordelli, que se han negado al aumento solicitado: felizmente, estos tres talleres apenas ocupan 40 oficiales; así es que los obreros que trabajan pueden sostener á los huelguistas.

HERREROS

Una importante asamblea tuvo lugar el domingo en Barracas al Norte, á la cual concurrieron la mayor parte de los caldereros resolviendo ingresar en esta sociedad.

Mañana se reúnen en la Boca del Riachuelo.

PINTORES

El domingo anterior se reunieron en asamblea general.

Entre otras resoluciones, quedó acordado que los socios morosos que durante el mes corriente no se pongan al día, quedarán borrados de la lista social.

Teniendo en cuenta que la solidaridad no solamente debe existir en palabras sino en hechos, quedó resuelto enviar a los yeseros 100 pesos, a los marineros 50 y 50 tambien a los panaderos de La Plata, en caso que dichos obreros continúen en huelga.

Se confirmó la expulsión de los socios que trabajaban en la casa de Juan Bozzolino, y que no han querido secundar la huelga que había decretado la Asamblea general el mes anterior.

Mañana vuelven a reunirse a fin de discutir las modificaciones hechas al reglamento general.

Al Sr. Pascual Barbaglia. Recibimos su carta.—Aconsejamos por hoy, abone a Guibani \$ m/n 22,50, después de lo cual hemos de satisfacerle.

YESEROS

El sábado se reunió en el local del Café Chalet, Maipú y Cangallo, La Comisión administradora de la cooperativa de este gremio, para tratar de los trabajos, que actualmente realiza, y de otros que está por tomar. Actualmente tiene 15 obras, en las cuales se ocupan 90 oficiales.

Se acordó esperar aún hasta mañana a los patronos que quieran firmar el horario de 8 horas.

El mayor entusiasmo acompañado de un orden perfecto, duró todo el tiempo de la reunión.

Damos a continuación la nómina de empresarios que han firmado por acceder al horario de 8 horas y el jornal de \$ 4 por día como asimismo el número de obreros que ocupan cada uno:

- Cárlos Bianchi y Cia. 16; Moreau Raymond, 5; Bullio y Cia. 6; Bernardo Cárlos, 2; Fabre Francisco Hermanos, 8; Rusconi y Bernasconi, 15; José Escasa, 5; Bernardo Verdier, 3; Cuadrí Eljirio y Cia, 5; Juan Dorigol, 5; Juan Davejo, 3; Belegarde Pjarcia, 3; Signorette Emilio, 3; Esteban Traverso, 18; José Cataneo y Cia, 3; Felipe Denazet, 6; Pedro Bianchi, 8; Benjamin Muro, 2; Antonio Alberto, 4; Sassi Alejandro y Cia., 4; Remolo Nicolás, 2; Bartolo Barzoli y Cia., 6.

El Sr. Próspero Cabrie facilita materiales a la cooperativa.

COSTURERAS

El domingo pasado se reunieron en el salón de la Unión Suiza las obreras costureras, en un número mayor de 200 con el fin de constituir definitivamente la sociedad de resistencia del gremio.

Varias han sido las que con acierto hicieron huso de la palabra, estando todas de comun acuerdo en la imprescindible necesidad de formar dicha asociación. Fueron nombradas para formar parte de la comisión directiva: Para presidenta, María Viani; secretaria, María Mauli; prosecretaria, Concepción Molinero; tesorera, Fortunata M. de Berón.

Quedaron nombradas varias Comisiones de propaganda, como así mismo la encargada de redactar el reglamento.

Dentro de poco tiempo nuestras compañeras las costureras, serán un poderoso elemento en la lucha por la emancipación obrera.

LA MUJER

EN EL PASADO

POR

AUGUSTO BEBEL

TRADUCCIÓN DE

EMILIA PARDO BAZAN

CAPITULO II

La primer bestia de carga—Compra, venta y cambio de mujeres—El rapto—Botín de guerra—Las hijas desheredadas—Lia, Raquel y Jacob—El sacrificio público de la virginalidad—Metamorfosis de este concepto—Grecia—Las helenas, religas sociales.

(Continuación)

Siendo la reproducción necesidad poderosa e innata en todo ser viviente, y pudiendo satisfacerse esta necesidad más fácilmente y con más desenfreno en comarcas donde la tierra produce cosecha opima; constituyendo la mujer, por otra

parte, un instrumento de goce codiciado siempre y más grato cuanto más variado; como el trabajo manual de la mujer y de los hijos acrecia además su riqueza y consideración, no tardó el hombre en hacerse polígamo. Pero como el número de mujeres difería poco del de los hombres, según demostráramos, se compraban mujeres a otras tribus ó a los extranjeros, ó mejor aún, se robaban. El rapto de las mujeres fué el botín máspreciado de la guerra.

En todo pueblo algo civilizado, el suelo era propiedad colectiva, a condición de que los bosques pastos y aguas se disfrutasen en común, mientras la parte de tierra destinada al cultivo se dividía en lotes que se adjudicaban a cada padre de familia, con arreglo al número de cabezas que la componían. Establéciese a este propósito nueva diferencia, que demuestra claramente que la mujer era considerada un ser humano de segundo orden.

Las hijas estaban excluidas en principio del reparto de lotes, que solo se hacía entre los varones, y claro es que en estas condiciones veía el padre con más complacencia el nacimiento de un hijo que el de una hija. Entre los incas y contados pueblos, mas, tenían las hijas derecho a media parte, y de acuerdo con este concepto de la inferioridad de la mujer se veían las hijas privadas del derecho de herencia en los pueblos antiguos, y todavía lo están en ciertos pueblos modernos atrasados. El sistema injusto de exclusión de la mujer dió resultados deplorables a pueblos que, como los germanos, eran monógamos. La costumbre de que recibiesen los hijos al casarse su parte alicuota, impulsó a muchos padres a casar a sus hijos aún adolescentes, de edad apenas de diez a doce años, con jóvenes ya núbiles; pero como en estos casos era imposible la vida conyugal verdadera, abusaba el padre de su autoridad paternal y representaba a su hijo en el álamo. (1) Fácilmente se comprende la corrupción que tales abusos introducirían en la vida de familia. Las «castas relaciones» maritales de nuestros antepasados, son, como otras bellezas que nos cuentan del tiempo viejo, una fábula bonita.

Mientras vivía en la casa paterna, debía la hija ganarse el sustento con penoso trabajo; y cuando la abandonaba para casarse, no podía exigir nada, como si fuese una extraña en la comunidad. Lo mismo sucedía en todas partes, en la India, en Egipto, Grecia, Roma, Alemania, Inglaterra, entre los aztecas, y los incas, etc. Todavía ocurre hoy en el Cáucaso y en muchas comarcas de Rusia y de las Indias. Si moría un hombre sin hijos ni sobrinos, sus bienes revertían a la comunidad. Mastarde se concedió a las hijas el derecho de heredar el mobiliario ó los rebaños, ó se las concedió un dote; y mucho después obtuvieron el derecho de heredar el suelo.

Encontramos otra forma de adquisición de la mujer por el hombre en plena propiedad, en la Biblia, donde consta que adquirió Jacob con su trabajo a Lia y después a Raquel. El precio de venta consistía en cierto número de años de servicio pasados por Jacob en casa de Laban. El astuto Laban engañó a Jacob, e tregándole a Lia en vez de Raquel, y obligándole así a servirle otros siete años para coseguir a la segunda hermana. Aquí vemos a dos hermanas que a la vez se desposan con un mismo hombre, situación que en nuestro criterio actual, es un incesto. Le habían prometido también a Jacob, a título de dote, parte de la cria de las ovejas, pero con la condición de que sólo le pertenecerían los corderos que saliesen manchados, que ya se sabe que son lo menos, quedando los inmaculados para Laban. Pero en esta ocasión Jacob fué más listo. Así como había engañado a su hermano Esau para quitarle el derecho de primogenitura, engañó a Laban con los corderos. Conocía sin duda la teoría darwiniana antes que Darwin, y según cuenta la Biblia, hizo y manchó artísticamente unos maderos que plantó cerca de los abrevaderos y de los cacharros donde a los carneros se les ponía la sal, y la continua vista de aquellos maderos hizo su efecto en las ovejas preñadas, y dió por resultado que salieron más corderos manchados que blancos. De este modo se salvó Israel, mediante la astucia de uno de sus patriarcas.

(1) Laveleye: Ibidem

Correspondencia Administrativa

Recibimos. De C. S. Rosario: \$ 2,00. IV trimestre de J. R. y demás suscriptores en Villaguay. \$ 8,10 (hasta fin del año ppdo.)

AVISO

Roíamos se dignen dirigirse por escrito todos los suscriptores que no reciban con regularidad LA VANGUARDIA, como así mismo notifiquen cuando cambien de domicilio. Avisamos igualmente a todos los suscriptores se sirvan dejar alguna persona que atienda a nuestro cobrador, lo cual será facilitará la regularidad del envío del periódico.

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

Se cita a los miembros de este Centro a concurrir a la asamblea general, que tendrá lugar el Sábado 19, a las 8 p. m. en el local social, para tratar la siguiente orden del día:

- 1º Lectura del acta.
 - 2º Informes.
 - 3º Elección del Comité.
 - 4º Creación de una comisión de estadística obrera.
 - 5º Proposiciones generales.
- Se recomienda puntual asistencia.
El Secretario

Reuniones Gremiales

SOCIEDAD OFICIALES TONELEROS

Se invita a los socios y a todos los obreros del gremio, a la reunión que tendrá lugar el Domingo 20 del actual a las 8 p. m. en el local social, Europa 1971.

L'ÈRE NOUVELLE

REVUE MENSUELLE DE SOCIALISME SCIENTIFIQUE

Dirigida por G. DIAMANDY

Redactada por A. BONNET, P. DRAMAS y E. PORTAL

Suscripción: Por 6 meses..... fr. 8
" 12 meses..... 15
PARIS.—RUE DES ECOLES 33

Grupos Socialistas

- Centro Socialista Obrero, Europa 1971.
- Fascio dei Lavoratori, Europa 1971
- Les Egaux, San José 7.
- Club Vorwärts, Pozós 264
- Centro Universitario Socialista, Europa 1971.

Critica Sociale

Revista quincenal del socialismo científico, bajo la dirección de FELIPE TURATI y con la colaboración de los principales escritores socialistas.

Suscripción adelantada: 10 liras por año. Dirección: Portici Galleria V. E. 23 (3º pia no nobile).—Milano.

Centro Socialista Obrero

1971 EUROPA 1971

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos y revistas siguientes:

- L'Ère Nouvelle, de Paris; Critica Sociale, Milán; Lotta di Classe; Milán; Il Grido del Popolo, Turin; L'Era Nuova, Génova; Il Comune di San Remo, San Remo; El Socialista, Madrid; El Grito del Pueblo, Alicante; Le Socialiste, Paris; The People Nueva York; Vorwärts; Buenos Aires; Lega Ferrovieri Italiani, Milán.

IMPORTANTE

La Redacción se reserva el derecho de corregir ó acortar los artículos que se le envían para ser publicados. Los que no quieran que sus escritos sufran ninguna alteración, stranse hacerlo constar así al remitirlos. En este último caso serán publicados íntegros ó no publicados, si é juicio de la Redacción no reúnen las condiciones requeridas para darlos a la publicidad.
Los manuscritos no se devuelven.

EL SOCIALISTA

De este periódico—órgano del partido obrero español—que se publica en la capital de España, hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares, para atender los pedidos de suscripción.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero, europeo deben suscribirse a El Socialista.

PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción se fija en \$-1 m/n por trimestre, adelantado, pagadero en el local de esta administración.

Sociedades gremiales

- Obreros Albañiles y anexos, Ayacucho 760
- Sección Barracas California 1316
- Id Id Belgrano 25 de Mayo 7382
- Bodegueros y Licoristas..... Esmeralda 469
- Carpinteros y anexos Europa 1971
- Constructores de carruajes y anexos.... Pozós 264
- Dependientes almacén Estados U. 642
- Escultores..... Paraná 1215
- Herreros, mecánicos y anexos..... Ayacucho -760
- Hojalateros, gasistas y anexos..... Europa 1971
- Ladrillos..... Gran Chaco 808
- Marmoleros..... Ayacucho -760
- Mayorales y cocheros de tramway. Zeballos 228
- Moldeadores en tierra romana..... Junín 1343
- Panaderos..... Cuyo 1327
- Pintores..... Río Bamba 625
- Sacursal Bar. California 1319
- Sastres..... Córdoba 1584
- Tabaqueros..... Europa 1971
- Talabarteros..... Tacuári 253
- Tapiceros..... Alsina 1486
- Torneros..... Cuyo 1437
- Tipógrafos..... Defensa 1241
- Toneleros..... Europa 1971
- Yeseros..... San José 7
- en Mosatcoñ..... Ayacucho 760

L'AVENIR SOCIAL

Periódico socialista redactado en francés

APARECE LOS LUNES

Directór: A. CAMBIER

SUSCRICION:

- En Buenos Aires, trimestre... \$ 0,90
- En provincias, id. 1,20
- Número suelto 0,05

ADMINISTRACION: BUEN ORDEN 631

Se reciben suscripciones en la administración de LA VANGUARDIA.

BIBLIOTECA

DE

LA VANGUARDIA

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

- Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE..... 0,20
- Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS..... 0,20
- Ley de los salarios, por JULIO GUESDE. 0,20
- Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGLS..... 0,20
- La Autonomía y la Jornada Legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE.. 0,20
- Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICÓ ENGLS.....0,15
- El Colectivismo, por JULIO GUESDE...0,15

EN IDIOMA ITALIANO

- G. Oygero—Il Socialismo..... 0,15
 - Filippo Turati—Le otto ore di lavoro 0,10
 - Lo stesso—Rivolta e rivoluzione 0,10
 - Dario Papa—Un'udienza al tribunale di guerra..... 0,05
- NOTA.—En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.